

Ich befand mich einige Zeit sehr nicht wohl, wie ich
 nach der letzten Zeit ist. Wenn Sie nicht, wie ich sonst
 zu Ihnen schreiben, gleichfalls beantwortet werden können.
 Wenn Sie schreiben, dass ich es nicht gut finde. Sie gutwillt mir
 im ganzen wohl, obgleich ich in manchen Punkten
 nicht recht von Ihnen abweichen möchte. Die Befand-
 lung ist gründlich, und der Fortschritt wohl fähig. Wenn
 Bemerkungen über die Einbildungskraft stimmen
 ist völlig bei. Wie weit Sie auch Kritik der letzten
 Schrift bringen haben, kann ich, da ich dieselbe nicht
 zur Hand habe, nicht bestimmen. So viel ich aber
 überzugehen, das Sie bringen und gut bringen haben.
 Wenn Sie nicht mehr Lusten betrifft, so stimmen ich
 vollkommen mit Ihrer Erklärung überein, völlig
 überein. Das ihm gemachte Vorwurfs der letzten
 Schriftindigkeit sollte freiwillig bewiesen werden; wird
 aber freiwillig bewiesen werden können. Wenn
 wir könnte vieles ausgesagt. Wenn und ich, das Sie
 man eine bestimmte Erklärung von Schriftindigkeit
 anstellen, und zeigte die direkte Erklärung zu Folge, die
 Schrift ist zu Philosophie Schriftindigkeit, so würde
 Schrift gewiss nicht stimmen, von dieser Schrift:
 Schrift Erklärung aufzufallen, und Schriftindigkeit zeigen,
 das, wenn Erklärung zu Folge, wenn ist zu Philo-
 sophie nicht Schriftindigkeit. Schriftindigkeit betrifft die:
 recte die Manier der Künstler, und nur indirekte
 und auf eine unbestimmte Art, das Künstlerverhältnis,
 und ein Künstler und Künstler wie Kunst kann
 immer die Manier missbilligen, ohne allen fest-
 nach Beweis. Schriftindigkeit kann gleichgültig,
 aber nicht nach allgemeiner Regeln beurteilt werden.

was mich anbetrifft, so mag ich mit keinem fremden
 Systemen sein mägen statomen von was sie wollen,
 was zu thun haben. wenig nimm ich daran ist mir
 schätzbarer als die vollständigen Maximen und Systemen
 von andern verstand. Selbst ein Geseß kann das
 von was die Resultate gänzlich außsetzen, in dem
 durchführung des Geseßes, das Geseßes und was
 das wird, von was die Geseßes selbst aber was
 mindert es zu werden um ein sehr geringes, und
 ich fürz manchen das die Bedeutung des Zielts
 gesunden zu haben glaubt, ungraußet das der sich
 seinen gutausst haben, weil sie ^{aber} die ganze
 Mathematik bloß von andern verstand, ohne darüber
 zu selbst gracht zu haben, ja nicht einmal auf einen
 Geseß zu grachten. Sie selbst, was der Geseß,
 was von mir als Begriff zu trüben begünstigung
 dienen können. Sie sprechen über die Parallel-
 Linien. Man erkläret das raisonnement für
 petitio principii. Sie maßen kürzlich die Linderung
 eines allgemeinen Gleichung bekannt: Man
 zeigt Ihnen das das nur in besonderen Fäl-
 len zufälligem wird eintritt, und kein Regel
 für eine allgemeine Gleichung abgeben können.
 aber, dieses Geseßes ungraußet, was der
 Selbstverstand und Kenner solcher Abstrakten. Sie
 wegen des statom ungraußet die Sie dann
 über graußet haben, schätzungen, ohne zu sehen
 zu sehen ob es ~~notwendig~~ ist notwendig worden
 oder nicht?

Es ist ein Geseß

Wegen meiner Erklärung der von Rand angeführten
 von astrologischen Wänomenen, bin ich nicht
 sonderlich zütr; weil, wie ich überzeugt bin, diese
 Erklärung die einzig mögliche ist; folglich in jedem
 andern, das da über nachdenken wollte, ebenfalls
 nur ein gezeigtes seyn würde. daß Sie aber glauben,
 daß Rand sich von dieser Erklärung geirret habe,
 so unterschreibt sichel mich nicht wenig. würde es,
 unter dieser Notwendigkeit, geirret haben" die
 Erklärung der Astrologischen Wänomenen mußte dem Astro-
 logen ziemlich schwer fallen" und würde es nicht
 wenigstens einen Wind zu dieser Erklärung
 gegeben haben, welches förglich in Ruozen ge-
 sähen konnte z.B. dieses Wänomen läßt sich aus
 der Art wie ihm Rand überführt heraus zu legen
 leicht erklären. Was ich auch Rand hätte, und zu fast
 den größten Philosophen inspie, ja selbst alle Zeiten
 fallen, so kann ich doch nicht glauben daß Rand alles
 wissen, und alles besser wissen, und alles allein wissen
 müßte. Nur weil ich Sie wirklich schätze, und liebe, muß
 ich dieses. Denn ist Sie nicht Partei der man sagen
 kann, über einen solchen Erklärung die sich offenbar nicht
 begünstigen kann, und die bloß eine gewisse Menschlich-
 keit zum Grunde hat, wegzulassen -

Leben Sie wohl und bleiben Sie mein Freund so wie
 ich der Ihrige bin

Leipzig den 7ten
 Febr. 11800

J. Meimon

N. D. Es wäre ich geneigt zu glauben (wäre es mir
 gar nicht gleichgültig), daß Kant, wenn ihm ja
 diese Erklärung vorgelegt sei, dieselbe nicht
 für völlig befriedigend hielt. Sondern Sie ein-
 mal darüber nach, und wenn Sie es auch so
 finden, so wird es mir sehr lieb sein, wenn
 die Ihre Meinung hierüber öffentlich bekannt
 machen.

à propos! da die Rede einmal von Kants Antro-
 pologie ist, so fällt mir etwas bei. Was denken
 Sie denn zu Kants logischen Egoismus?
 Soll auch die Mathematik der reinen Rei-
 nen Axiomen und postulata a priori stehen
 demotisch, und die abstrakte a priori Konstru-
 tionen als Egoist gehalten werden, wenn
 es die wirkliche Zustimmung anderer zu
 unteren glaubt? Das es auf die Zestian-
 ung verfehlt, es mag sie wirklich erhalten
 oder nicht, ist außer allen Zweifel. Denn
 was es an sich notwendig gut und wie
 wird auch als allgemeingültig (für jeden
 Mann) gut und. Daß es aber hier immer
 von Gutsein nicht gesprochen soll werden
 diese Zustimmung wirklich erfüllt ist mir
 unbräutig. Sie hat nicht ja die Mathe-
 matis zu einer ungewissen Wissenschaft
 herabwürdigen. Ich Aufeinanderlegen
 der Gedanken der einen Subjekt auf die
 Gedanken der anderen, aber so wenig ein
 ungewisses Aufeinanderlegen, als das
 Aufeinanderlegen der Figuren in der
 Mathematik. Erklären Sie mir doch was
 Kant eigentlich mit diesen Egoismus
 haben wollte? et eris mihi magnus apollo!